

quel ils sont forcés de se coucher, on concevra facilement combien un tel logement est peu convenable et combien il est malsain, combien il doit nuire à la qualité de leur laine. Les miasmes ou gaz qui se dégagent des litières fangeuses, sont encore rendus plus fétides et plus délétères par la grande quantité d'urines et de crottins que le troupeau y dépose, et que les éleveurs ont bien soin de laisser plusieurs mois dans l'étable pour en sortir, disent-ils, un meilleur terreau; l'air ainsi vicié au dernier point dans la bergerie occasionne toute espèce de maladies, et la fange de l'écurie engendre les maux de pieds, si dangereux chez les bêtes ovines. Avec autant de causes de dégradation, qui toutes naissent du manque d'attention et de soins, il n'est pas étonnant que nos races ovines dégèrent, qu'elles restent chétives et sans qualité pour la viande de boucherie comme pour la laine, que les moutons soient sujets à une infinité de maladies inconnues.

Choses et autres.

Insectes nuisibles à l'agriculture.—Nous venons de recevoir du Département de l'Agriculture de la Puissance du Canada à Ottawa, une brochure contenant de précieux renseignements sur les différents insectes destructeurs de nos moissons, ainsi que les moyens à notre disposition pour en opérer la destruction. Le Ministère de l'Agriculture croyant rendre un immense service à la classe agricole en propageant cette brochure dans nos campagnes, l'offre gratuitement à celui qui en fera la demande, tel qu'on pourra le voir par la lettre suivante qui nous a été adressée:

"Ministère de l'Agriculture, Ottawa.
"Monsieur le Rédacteur,
"Je vous adresse par le même courrier un exemplaire de mon rapport au ministre de l'Agriculture sur les insectes nuisibles aux récoltes."

"Les renseignements que renferme cette brochure, seraient sans nul doute utiles à beaucoup de vos abonnés. Voudriez-vous donc bien leur faire savoir par votre estimable journal, qu'on peut s'en procurer un exemplaire *gratis* par la poste en en faisant demande à l'Entomologiste au Département de l'Agriculture à Ottawa. Je suis aussi toujours aise de recevoir tous renseignements, et à répondre à toutes questions sur les insectes nuisibles."

"J'ai l'honneur d'être,
"Monsieur,
"Votre obéissant serviteur,
"JAMES FLETCHER,
"Entomologiste."

Les cultivateurs qui désirent se procurer cette brochure, pourraient donner leurs noms à M. le Curé de la paroisse, et celui-ci en leurs noms en ferait une demande collective. M. le Curé pourrait en faire la distribution dès qu'il les aura reçues du Ministère de l'Agriculture.

Morale et pensées des sept Sages de la Grèce.—Ne vous pressez pas de parler; c'est une marque de folie.
La bonne conscience est seule au-dessus de la crainte.
Le plus malheureux des hommes est celui qui ne sait pas supporter le malheur.
Ne soyez pas importun; il vaut beaucoup mieux qu'on vous oblige à recevoir, que d'obliger les autres à vous donner.
Tâchez, pendant que vous êtes jeune, d'acquiescer de la sagesse; ce sera toute votre consolation lorsque vous serez vieux, et c'est la seule chose dont la possession soit certaine et qu'on ne pourra vous ravi r.

RECETTES

Procédé pour faire la teinture noire.

Les vêtements de couleur noire sont le plus généralement portés soit par les personnes riches, soit par les personnes peu

aisées qui n'ont d'autre luxe que celui de la propreté. C'est pour ces derniers que nous allons indiquer le procédé pour teindre à très-bon compte en noir les étoffes vieilles, et particulièrement celles en laine, dont on veut prolonger la durée dans un grand état de propreté.

Lorsqu'on veut teindre en noir un vieux vêtement de laine, quelle que soit la couleur, il faut d'abord bien le dégraisser, bien le battre, le laver, pour qu'il puisse prendre la couleur sur toute son étendue avec la même facilité; ensuite on plonge l'objet à teindre, lorsqu'il est sec, dans la couleur bouillante; et on l'y laisse bouillir tranquillement pendant une heure; puis on le retire, on l'exprime bien, on le fait sécher, et dès que l'étoffe est bien sèche, on la replonge une seconde fois dans la couleur chaude, dans laquelle on laisse l'objet à teindre jusqu'au lendemain, sans continuer de chauffer alors on retire définitivement l'étoffe teinte, et on la fait encore sécher; ensuite on la lave à grande eau, puis avec de la terre glaise dite à foulon; on rince de nouveau l'étoffe à l'eau claire; et on la fait sécher une dernière fois. Elle a pris alors une fort belle couleur noire.

Composition de la teinture noire.

Pour trente pintes d'eau, une livre de sulfate de fer ou couperose verte, une livre de bois d'Inde ou bois de campêche, trois livres d'écorce fraîche d'aune, autrement appelé verne, deux onces et demi d'alun; on fait bouillir le tout ensemble pendant deux heures, en ayant soin de couvrir le vase pendant l'ébullition. Après ce laps de temps, la teinture est faite; on peut y plonger les objets à teindre, en continuant une légère ébullition pendant une heure avant de les retirer pour la première fois, et on termine comme il est dit plus haut.

La compagnie d'Assurance Mutuelle de Stanstead et Sherbrooke contre le Feu.

Les membres de la susdite Compagnie sont par la présente notifiés que les taux suivants de cotisation ont été imposés sur les billets de dépôt en force aux dates mentionnées plus bas pour couvrir les pertes des dépenses de l'année finissant le 1er septembre 1886.

Septembre	15, 1885,	1 1/2	par cent.
Octobre	15, "	1 1/2	"
Novembre	15, "	1 1/2	"
Décembre	15, "	1 1/2	"
Janvier	15, 1886,	1 1/2	"
Février	15, "	1 1/2	"
Mars	15, "	1 1/2	"
Avril	15, "	1 1/2	"
Mai	15, "	1 1/2	"
Juin	15, "	1 1/2	"
Juillet	15, "	1 1/2	"
Août	15, "	1 1/2	"

8 par cent.

Les dites cotisations formant huit par cent sur le montant primitif des billets de dépôts (les endossements par annulation étant déduits) sont par la présente requises d'être payées au Bureau de la Compagnie à Sherbrooke, ou à un agent de la Compagnie dûment autorisé, sans délai.

Par ordre du Bureau,

GEO. ARMITAGE,
Secrétaire et Trésorier.

Sherbrooke, 6 octobre 1886.
14 octobre 1886.

Poulets "Langhans" à vendre.

Le soussigné offre en vente de magnifiques poulets de la race "Langhan" hautement appréciée par les éleveurs de volailles. S'adresser à

P. THEM. DURONT, Notaire,
Village des Aulnaies P. Q.